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梁游愧對列祖列宗 有何資格做中國特區議員？
「青年新政」的游蕙禎和梁頌恆在立法會議員宣誓儀式上，不僅披上「Hong

Kong is not China」(「香港不是中國」)的披肩，公開宣揚「港獨」，更故意把

「China（中國）」讀成具侮辱性的「支那」，激起全城震怒。尊重國家民族是每

一個中國人最起碼的道德要求。梁游可以不做中國人，但不可侮辱中華民族！不

可這樣對待養育你的列祖列宗！梁游作出這些泯滅良知、不知廉恥的言行，反映

他們連最基本的做人道德和禮律都沒有，連自己身上流什麼血也不清楚。梁游利

用立法會宣誓這個莊嚴的平台，做出侮辱國家、侮辱中國人的行為，嚴重傷害了

全世界的中國人，必須受到嚴厲譴責！梁游二人不願宣誓擁護香港基本法和效忠

中國香港特區，甚至發出侮辱自己國家的言論，說明他們根本沒有資格擔當中國

香港特區的立法會議員。梁游在宣誓儀式上公然鼓吹「港獨」，既違反了其參選

承諾，也違反了作為議員必須依法作出的宣誓，立法會須依法褫奪其議員資格。

任何國家民族的人都須尊重自己的國家民族，因為國
家民族讓我們每個人生生不息，挺起胸膛，找到我們在
世界自立存在的自我價值。作為「龍的傳人」，我們繼
承了祖國大地和祖宗先烈的豐厚文化遺產，背負着深厚
的歷史感情和自強奮發的民族意志。尊重自己的國家民
族，已是每一代、每一個中國人最起碼的道德要求。

梁游侮辱中華民族激發社會強烈憤怒
梁游的辱華言論，觸發了中國人在日軍侵華期間的

歷史傷痛，嚴重傷害了每個中國同胞的民族感情。稍有

歷史常識的人都會知道，「支那」二字是日本侵華期間
用於中國人身上的稱呼，意指中國人愚昧劣，極具侮辱
性。「支那」二字，曾伴隨日軍在中華大地上燒殺搶
掠，是中國人最痛心的記憶。日本侵華犯下滔天罪行，
導致中國人被殺害、香港人受殘暴，這段最傷痛一頁的
歷史，港人豈會忘記？梁游二人今日仍以這種語言來侮
辱中華民族，再次觸痛了包括香港人在內全球華人的歷
史傷痕，當然引起社會強烈反感和憤怒！
梁游二人選擇在莊嚴的議事廳上，侮辱自己的國家民
族，完全失去了中國人的道德良心。只要稍有血性的中

國人，一聽到這些帶着強烈國恥烙印的稱呼，都會義憤
填膺。梁游可以不做中國人，但不可以侮辱中華民族！
不可以這樣對待養育你的列祖列宗！不可以這樣踐踏國
家尊嚴！梁游作出這些泯滅良知、不知廉恥的言行，反
映他們連最基本的做人道德和禮律都沒有，連自己身上
流什麼血也不清楚。梁游利用立法會宣誓這個莊嚴的平
台，做出侮辱國家、侮辱中國人的行為，對於這種民族
敗類的無恥之舉，必須予以嚴厲譴責！

中國香港特區議員須效忠自己國家和法律
梁游的辱華言論觸發強烈憤怒，民間反「港獨」力量
已群情洶湧。市民發起網上聯署，譴責侮辱及歧視中國
人的言論，要求其公開道歉及收回有關言論，更要求立
法會通過解除職務，行動獲熱烈響應，各界聯署人數在
發起當日便有逾3萬人。對於梁游等人的宣誓惡行，有
媒體又在網上發起投票，結果有93%參與網民不認同其
做法。激進「本土」分子以辱華言行宣揚「港獨」，激
起民意大反彈。激進「本土」分子切莫低估香港社會保
衛中華民族和反「港獨」的決心和力量！
要成為中國香港特區立法會議員，便須宣誓效忠自己
的國家和法律，這是法律要求，更是必須遵守的國家民
族底線。立法會議員的就任宣誓是由香港基本法第104
條規定的，它要求立法會議員「在就職時必須依法宣誓
擁護中華人民共和國香港特別行政區基本法，效忠中華
人民共和國香港特別行政區」，這是因為議員是要當中

國香港特區的立法會議員。
立法會是中國香港特區的立法機關，

承擔着貫徹落實「一國兩制」和執行基
本法的重要使命。借宣誓侮辱中華民
族，與作為中國香港特區立法會議員的
身份完全不符，嚴重背離了「一國兩
制」和基本法，直接挑戰國家的尊嚴。
梁游二人不願宣誓擁護香港基本法和效
忠中國香港特區，甚至發出侮辱自己國家的言論，說明
他們根本沒有資格擔當中國香港特區的立法會議員。

鼓吹「港獨」已失去成為議員的資格
必須指出的是，梁游在宣誓儀式上公然披上「香港

不是中國」的披肩，企圖將立法會變成「播獨」平台。
基本法第一條開宗明義規定，「香港特別行政區是中華
人民共和國不可分離的部分」；第十二條規定，「香港
特別行政區是中華人民共和國的一個享有高度自治權的
地方行政區域，直轄於中央人民政府」。梁游借披肩表
示「香港不是中國」，已是公然違反了基本法。根據
《立法會條例》第40條，當選人必須履行參選時簽署
擁護基本法和效忠香港特區的承諾。梁游鼓吹「香港不
是中國」，既違反了其參選承諾，也違反了作為議員必
須依法作出的宣誓，在法律上已經失去了成為議員的資
格。立法會須依法褫奪其議員資格，堅決阻止「港獨」
分子在議會興風作浪。
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游蕙禎在莊嚴的立法會議員就職宣誓過程中，
不僅展示「Hong Kong is not China」的藍布，
還故意將「China」讀成侮辱性的「Cina」「支
那」，更在讀出國家全稱時把個別字眼轉換成粗
口，其低俗下作的行為嚴重違反基本法與《宣誓
及聲明條例》，挑釁香港法治精神，令香港在國
際社會上蒙羞！強烈要求執法部門跟進其法律責
任，強烈要求立法會主席梁君彥根據條例取消她
的就任資格！包括700萬香港人在內的13億中國人，絕不允許此
人辱駡華人、藐視立法會尊嚴、玷污立法會聖地！
「支那」是日本人侵華時用的辱華字眼，有「中國豬」的含

義。作為一個中國人，游蕙禎在中國的國土上，在莊嚴的立法會
宣誓儀式上，公然使用「Cina」「支那」一詞，舉世震驚。事發
後，眾多香港市民聯署簽名要求游蕙禎道歉，世界各地的華人也
紛紛對此表示譴責。
游蕙禎以英文粗口夾雜侮辱中國人的用詞「支那」讀出誓詞，

暴露出她缺乏教養、素質低下，更嚴重傷害13億中國人、甚至全
世界華人的民族情感。同時，游蕙禎在莊嚴場所爆粗的行為，給
青少年帶來極其惡劣的示範，是全港市民所不能容忍的。
基本法第104條規定，立法會議員在就職時必須依法宣誓擁護

香港特別行政區基本法，效忠香港特別行政區。法例並不容許議
員以任何其他形式及方式作出立法會誓言。如任何宣誓偏離法例
許可的規定誓言措辭，即不符合基本法第104條，因此屬不合法
及無效。
《宣誓及聲明條例》第21條訂明，如任何人拒絕或忽略作出其
須作出的誓言，則該人必須離任；該人若未就任，則須被取消其
就任資格。此條文亦適用於立法會議員。
基本法第79條：香港特別行政區立法會議員如有下列情況之

一，由立法會主席宣告其喪失立法會議員的資格：(七) 行為不檢
或違反誓言而經立法會出席會議的議員三分之二通過譴責。
依據以上法例，任何有良知有民族尊嚴的議員都應該投上譴

責的一票！除了游蕙禎，梁頌恆、姚松炎亦沒有按照要求宣
誓。他們在參選立法會議員時都簽署了擁護基本法和保證效忠
中華人民共和國香港特別行政區的聲明，但根據他們在宣誓過
程中的表現，執法部門非常有必要調查他們參選時是否作出虛
假聲明。
立法會宣誓就職儀式向來是莊嚴神聖的，候任議員誠摯讀出誓

言，這是對國家承諾、對選民承諾，更是對自己未來四年的立法
會工作莊重承諾。游蕙禎當選議員後在立法會首次會議上就公然
違法、惹是生非大搞政治騷，絕不是香港之福，絕不能相信她能
勝任日後的立法會工作。我們無須對此人包容，過分的包容等同
示弱，懇請立法會主席梁君彥一定要堅決依法依條例處置，將游
蕙禎逐出立法會！

有瓦遮頭，安居樂業，是每一位小市民的基本願望，畢竟
有居住的地方才可以成家。故此，任何一個負責任的政府都
會重視市民的住屋問題，更不會對脫離市民負擔能力的樓價
坐視不理。
本屆特區政府高度重視房屋問題，先後制定了多項「辣

招」，例如推出額外印花稅、買家印花稅、雙倍印花稅和收
緊按揭成數等，並訂下了2015年至2025年的「10年建屋目
標」。但是，在負利率環境和土地供應短缺的情況下，多重
辣招並未能遏止樓價狂飆，樓價升幅始終遠高於港人收入增
長，現時樓價較2012年年中高出近3成，依據國際調查機構
Demographia的研究顯示，本港樓價中位數達港人每年收入
中位數的19倍，一般打工仔不吃不喝19年，把所有收入儲蓄
起來，才勉強買得上一個普通單位，比例為全球最貴，亦創
下近11年的最高紀錄。近日土地招標價格大幅高過市場預
期，以及多個新樓盤銷情大熱，本港樓價恐怕愈來愈高，還
未見頂。
內地樓價亦經歷了一陣狂飆，好些大城市的樓價短短一年

間飆升了3、4成，同樣引起很多市民不滿。內地地方政府很
快從善如流，快速應變，推出種種收緊樓市的措施。在剛過
去的國慶節日期間，北京、深圳、廣州等逾20個城市，均推
出不同的限購政策，提高購房首期的比例，限制外地人購
房。輿論普遍認為，新一輪限購措施有助壓抑樓市炒風。
值得憂慮的是，倘若內地城市連番推出壓抑樓市措施，內

地投資者很可能轉移炒賣市場，導致熱錢流入本港，令本港
樓市更加熾熱。筆者認為，特區政府應認真考慮推出新一輪
「辣招」，避免樓市過熱，一來防止樓市泡沫出現，二來讓
年輕中產重燃置業希望。

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

梁頌恆游蕙禎「支那」辱華反辱己

新一屆立法會會期剛開始，就上演了「羞
家」的一幕，莊嚴的立法會宣誓儀式，變成
了小丑的表演舞台，一班不學無術的「本土
派」人士，扭盡六壬地上演鬧劇，有所謂大
學副教授擅自在誓詞上「加料」；有所謂社
福系講師大呼小叫；有專上講師「龜速」宣
誓，譁眾取寵，甚至連一些反對派政客也耐
不住寂寞，要在誓詞中加上自己的「二次創
作」。總之，一場宣誓讓外界充分看到現時
立法會的不堪，這場鬧劇的結果只有一個：
就是令立法會本已低落的形象更加雪上加
霜。
最令人側目的是，已經暴露了「港獨」面目
的「青年新政」，其成員游蕙禎和梁頌恆在宣
誓時先將寫有Hong Kong is not China的鼓
吹「港獨」旗幟鋪在枱上，之後再以蹩腳英
文口音，將中國「China」讀成「支那」，游
蕙禎之後更將「People’s Republic of Chi-
na」讀成「Re-fuxking of 支那」。「支那」
是什麼？這是日本侵略者對中國人的侮辱詞
語，將中國人視為低等民族，可以任意宰割
欺凌。「支那」一詞背後代表的是對中國人
的羞辱，代表的是中華民族最黑暗的歷史。作
家郁達夫在其著名小說《沉淪》中也寫道：
「日本人都叫中國人作『支那人』，這『支那

人』三字，在日本，比我們罵人的『賤賊』還
更難聽。」這些貶損中國的詞語竟然出現在香
港立法會之上，出自所謂「候任議員」之口，
實在令人有不知何世之感。
可能，梁頌恆游蕙禎以為用「支那」一
詞，就可以「刺激」到愛國群眾的神經，也
可以顯示到自己的激進立場，本小利大。不
過，他們以為可以「辱華」，實質反羞了自
己。首先，梁頌恆游蕙禎是什麼人？他們雖
然自稱是香港人，但其中國人的血統是無法
改變，其家族的血統也是無法改變，他們
「支那」不離口，羞辱了誰呢？不過是羞辱
了自己以及家人親屬而已。而且，他們拚了
命也要當選立法會議員，但這個議
員是中華人民共和國香港特別行政
區的立法會議員，如果按他們所說
中國是「支那」，那他們做的就是
「支那國」的議員，他們竟然為了
「支那國」的議席鬥生鬥死，不是
很可笑嗎？
梁頌恆游蕙禎千方百計要抹走中

國人的身份，不惜採用侵華日軍的
用語，說明這些激進「本土派」已
經反華反昏了腦，他們視中國人為
敵人，卻又要當「支那」的議員，

不過是暴露其投機面目，令人更加鄙視他
們。這一場宣誓鬧劇已經揭露了這些激進
「本土派」的底牌，外界對他們不必再存有
幻想，特區政府也應依法處理，不要「屈
就」他們做「支那」議員。
至於游蕙禎剛發表了震驚國際的「扑嘢

論」，現在又說出「Re-fuxking of 支那」的
粗鄙用語，「扑嘢」、「fuxking」不離口，
再次反映這些激進「本土派」人士，滿腦子
都是「性與暴力」。除此之外，再無他事。
今日立法會弄至如此田地，令人心傷，套用
從賈誼《治安策》的名言：「可為痛苦者
一，可為流涕者二，可為長嘆息者六。」

郭中行 資深評論員

辱華貶中的小丑必須離開立法會

早在數月前，選管會要求各立法會參選人
簽署承諾擁護基本法的確認書時，有部分主
張「港獨」的候選人故弄玄虛，蒙混過關。
如今，在立法會就職宣誓時，有「三妖」露
出其本性，在誓詞中自己加上「香港國」、
「支那」等有辱國體的字眼，還自鳴得意，
以為取得更多鎂光燈的注意。
這些人繼黃毓民、陳偉業之流後，進一步

推低立法會的議事質素。
立法會議員的職責是在中華人民共和國下

的香港特別行政區議事，既然有人對「一國
兩制」抱有如此大的不滿，就當早早離任，
立法會不應讓這些反對「一國兩制」、侮辱
國家的人搞事，這種以辱華貶中來撈取政治
利益的人，不單不配做立法會議員，甚至不
配做香港公民。

香港與國家密不可分，香港人是中國人不
容置疑，立法會議員除個別功能團體外必須
是中國公民身份，有人在宣誓中作出不知所
謂的小動作，將會成為歷史的笑話。
在立法會中以粗言辱華，宣示「港獨」，
引起全港市民的強烈譴責，主流民意不能容
忍辱華貶中的小丑亂港，請政府盡快依法採
取措施，促使這些醜陋的議員離任。

季霆剛 浙江省政協港澳台僑委員 全國港澳研究會會員

中國展秋季「外交攻勢」拓「一帶一路」合作
中國國家主席習近平近日對柬埔寨和孟加拉國進
行國事訪問，並出席在印度果阿舉行的「金磚國
家」領導人第八次會晤。之前，總理李克強視察澳
門，出席中國─葡語國家經貿合作論壇。之後，習
近平和李克強將在北京會見訪華的菲律賓總統杜特
爾特。可見，北京在中共十八屆六中全會前爭分奪
秒，展開秋季「外交攻勢」，鞏固睦鄰關係，拓寬
「一帶一路」合作。
值得一提的是，習近平此次訪問孟加拉國對中孟
關係具有里程碑式的意義。中國國家元首上一次對
孟加拉國進行這種級別的訪問還是在1986年。習近
平對孟加拉國的國事訪問，是中國國家元首整整30
年後的又一次訪問。相信，未來中孟關係和經貿合
作將提升到新的高度。

孟國是過億的人口大國，經濟欠發達，推崇貿易
自由化。其出口產品在歐、美、日、加、澳等國家
享受免關稅、免配額等優惠貿易待遇。近年來，中
孟雙邊貿易額增長迅速。2000年時兩國貿易額僅為9
億美元，2005年超過了24億美元。2009年以來，兩
國貿易額連續多年保持兩位數增長。2014年兩國貿
易額達到125.47億美元，同比增長21.98%，孟加拉
已成為中國在南亞地區的第三大交易夥伴。
同時，由於中孟互補性極強，孟加拉急需發電、
通訊、道路交通等基礎設施，不斷吸引中國的投
資。該國總理哈西娜坦言，「從2003年起，中國就
已成為在孟加拉國投資最多的國家。」顯然，中國
和孟加拉國的經貿合作前景廣闊，孟加拉國將成為
「一帶一路」在印度洋的重要節點。

而中柬兩國早已建立全面戰略
合作夥伴關係，習主席的訪問必
將加快「一帶一路」倡議和該國
「四角」戰略對接。中國已經連
續3年成為柬埔寨第一大貿易夥
伴、第一大投資來源國，2015年
雙邊貿易額突破44億美元。
在上世紀90年代，中國派出800

多人的工兵部隊參加柬埔寨維和
行動。在18個月時間裡，他們完
成了金邊國際機場等3個機場、4
條共長640多公里國家級公路的建
造和修復任務，架設和修復橋樑

40多座。中國還援建了柬埔寨第一條全線四車道國
道，承建了柬埔寨第一家水泥廠、第一座火電站、
最大規模的水電站。10年前，中國已幫助開發西哈
努克港經濟特區，截至2016年6月，累計進入西哈
努克港經濟特區的企業達100家，投資額2.8億美
元，解決了超過1.3萬柬埔寨民眾就業問題。更為重
要的是，兩國企業家都認識到，這只是合作的起
步，未來前景無限。
筆者認為，中國的「一帶一路」倡議和睦鄰周邊
外交關係密切。2013年6月，中國召開周邊外交工
作座談會提高了周邊外交的重要性，對中國極具重
要戰略意義，「一帶一路」也應該從周邊起步。習
近平此次的訪問，就是進一步夯實周邊外交與拓展
「一帶一路」相結合。2015年11月，習近平訪問東
南亞時就指出，「一帶一路」倡議的首要合作夥伴
是周邊國家，首要受益對象也是周邊國家。相信，
習近平此次亞洲之行，也是一次做深做實「一帶一
路」的示範之旅。
習近平參加金磚國家會議，李克強出席中國與葡
語國家論壇，都從更廣闊的層面拓寬「一帶一路」
內涵，發展中國與全世界國家和平共榮發展的關
係。菲律賓總統杜特爾特對中國的國事訪問，不但
改善了兩國的關係，更重要的是，改變了南海緊張
對峙的局勢，符合兩國利益。菲律賓也是亞洲的重
要國家，其GDP總量已超過了新加坡。相信，菲律
賓成為「一帶一路」的重要支點，也是可以預期
的。

劉斯路 資深評論員

港府可會推新一輪辣招？
雲天壯 新界社團聯會副理事長

顏 寶 鈴

盧 文 端

■■隨隨「「一帶一一帶一
路路」」戰略推展戰略推展，，我國我國
與孟加拉國等國貨物與孟加拉國等國貨物
貿易日趨活躍貿易日趨活躍。。

■■數十名市民到立法會門外示威數十名市民到立法會門外示威，，抗議梁頌恆抗議梁頌恆、、游蕙游蕙
禎等宣誓期間侮辱中國人禎等宣誓期間侮辱中國人，，要求他們向中國人民道要求他們向中國人民道
歉歉。。 文森文森 攝攝


